

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



FRANCE / NICE : OUATTARA FAIT CITOYEN D'HONNEUR

A la faveur du sommet du Climat de Nice, tenu les 28 et 29 septembre 2023, Christian Estrosi, président de la métropole Nice Côte d'Azur, a fait citoyen d'honneur de sa ville, le Président Alassane Ouattara, Président de la République de Côte d'Ivoire. En accord avec Maurice Kouakou Bandama, ambassadeur de Côte d'Ivoire en France, Robert Beugré Mambé, ministre-gouverneur du District autonome d'Abidjan, et le président de la Métropole Nice Côte d'Azur, Christian Estrosi, cette distinction sera effective au cours de la tenue de la Conférence des Nations Unies sur les Océans qu'accueillera Nice en juin 2025.



CONTENTIEUX ÉLECTORAL APRÈS LES MUNICIPALES ET RÉGIONALES : LE CONSEIL D'ÉTAT ANNULE LE SCRUTIN À TIASSALÉ, KOUMBALA ET DABAKALA

L'avant-dernière réunion du Conseil d'État concernant les requêtes introduites en annulation du scrutin du samedi 2 septembre 2023, s'est tenue, hier, jeudi 5 octobre 2023, à Cocody Deux-Plateaux Vallons. Treize dossiers étaient inscrits au rôle de cette audience. Le Conseil d'État a décidé, après analyse, d'annuler le scrutin dans les communes de Tiassalé, Koumbala et Dabakala. Il a rejeté les requêtes en annulation des élections à Marcory, Kouassi-Kouassikro, Gbon, Séguélon, Borotou, Issia, Lakota et Madinani. Les élections seront donc reprises, selon les dispositions légales, dans les trois localités où elles ont été annulées, dans un délai de trois mois.

Economie ↻



LEVÉE DE RIDEAU DES ASSEMBLÉES ANNUELLES DU FMI ET DU GROUPE DE LA BANQUE MONDIALE : OUATTARA PORTE UN PLAIDOYER AU NOM DES PAYS EN DÉVELOPPEMENT ET DES PAYS VULNÉRABLES - LA DG DU FMI : "IL Y A DE GRANDES DISPARITÉS SUR LE PLAN DE LA DYNAMIQUE DE CROISSANCE"

La Côte d'Ivoire a abrité, hier, jeudi 5 octobre 2023, la cérémonie officielle de levée de rideau des Assemblées générales annuelles du Fonds monétaire internationale (FMI) et du groupe de la Banque mondiale. Lors de la cérémonie, qui a eu pour cadre le Sofitel Abidjan hôtel Ivoire, à Cocody, le Chef de l'État, Alassane Ouattara, a fait un plaidoyer au nom des pays en développement et des pays vulnérables. "Il y a de grandes disparités sur le plan de la dynamique de croissance. L'élan le plus marqué vient de États-Unis. L'Inde et plusieurs autres pays émergents, dont la Côte d'Ivoire, sortent du lot", a, pour sa part, indiqué Kristalina Georgieva, directrice générale (DG) du FMI.

Le modèle ivoirien séduit. Le ministre camerounais des PME, de l'Économie sociale et de l'Artisanat, Achille Bassilekin III, a salué les différentes stratégies ivoiriennes et espéré mettre à profit son séjour en Côte d'Ivoire pour s'imprégner des différentes innovations du pays. C'était, mercredi 4 octobre dernier, à l'issue de la séance de travail qu'il a eue au Plateau avec le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba. A l'occasion, le ministre ivoirien a présenté les réformes de la Côte d'Ivoire en matière d'accompagnement des PME et des startups.

A l'initiative du Ministère du Budget et de Portefeuille de l'État, des opérateurs économiques, réunis au sein des organisations professionnelles agricoles, ont été conviés, jeudi 5 octobre 2023, à l'hôtel Pullman à Abidjan-Plateau, à un atelier sur le contrôle des prix de transfert dans le secteur café-cacao. La rencontre a permis à l'administration fiscale de préciser sa position et clarifier les méthodes utilisées pour le contrôle des prix de transfert dans le secteur du café-cacao. "Ce qui importe, c'est que nous puissions avoir une situation d'équilibre qui soit profitable à tous. Nous devons avoir des règles de compréhension communes et passer du duel au duo", a interpellé le ministre Moussa Sanogo.

La 5e édition du Prix d'excellence de la gouvernance et de la performance des entreprises publiques a eu lieu, mercredi 4 octobre dernier, au Sofitel hôtel Ivoire d'Abidjan. A l'issue des délibérations du jury, le Port autonome de San Pedro (PAPS) a logiquement raflé le Prix de la gouvernance ou Super prix 2023. Le premier Prix de la performance économique et financière des entreprises non commerciales, dans la catégorie secteur non marchand, a été attribué à la SODEXAM. Le Prix de l'efficacité du conseil d'administration à l'Office national de l'eau potable (ONEP). Quant au Prix d'encouragement, il est revenu à la Société ivoirienne de raffinage (SIR). Le ministre du Budget et du Portefeuille de l'État, Moussa Sanogo, a félicité les lauréats avant d'encourager les entreprises qui n'ont pas été primées à redoubler d'effort.

Le succès est au rendez-vous! C'est l'information clé que l'on peut retenir. La campagne de sensibilisation #EnLigneTousResponsables, lancée, le 16 août 2023, avait pour principal objectif de lutter contre la propagation des fausses informations communément appelées "infox" sur les plateformes de médias sociaux. Initialement prévu pour former 1 000 personnes dans cinq villes de la Côte d'Ivoire, la campagne a finalement réussi à former 1 600 individus grâce à un enthousiasme remarquable de la part de la population. Le ministre de la Communication et de l'Économie numérique, Amadou Coulibaly, s'est félicité du succès enregistré, au cours d'une conférence de presse qu'il a présidée le mercredi 4 octobre 2023, à son cabinet, au Plateau.

150 ex-migrants ont reçu, hier, jeudi 5 octobre, des chèques d'un montant total de 143 831 650 FCFA du Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique pour le financement de leurs activités. Les bénéficiaires sont essentiellement les Ivoiriens rapatriés du Soudan, du Niger et de la Tunisie. "Aujourd'hui, ce sont 150 qui reçoivent un financement pour un montant de 143 831 650 FCFA. Les 389 autres restants seront bientôt financés", a rassuré le ministre Mamadou Touré. Le ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a, pour sa part, expliqué aux jeunes que le Gouvernement fait sa part pour leur permettre d'avoir un mieux-être.

PLUIES DILUVIENNES, INCENDIES À PORT-BOUËT : MYSS BELMONDE DOGO TRADUIT LA COMPASSION DU GOUVERNEMENT À 500 FAMILLES

Port-Bouët, commune située au Sud de la ville d'Abidjan, a fortement été impactée par les pluies diluviennes qui s'y sont abattues courant mai à juin 2023. Au total, ce sont 500 familles qui ont été dénombrées au titre des victimes des pluies et des incendies dans cette commune, au cours de la période précitée. Hier, jeudi 5 octobre 2023, Myss Belmonde Dogo, ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, est allée traduire la compassion du Gouvernement à ces familles sinistrées. La cérémonie s'est tenue au centre pilote dans ladite commune.

Sport ↘

MARA'CAN GRAND-POPO BÉNIN 2023 : LES ÉLÉPHANTS MARACANIERS REÇU PAR LE MINISTRE DES SPORTS

Champions chez les séniors et vice-champions chez les super-séniors lors de la 10e édition du Mara'can grand-popo 2023, qui a eu lieu au Bénin, les Éléphants-maracaniers ont été reçus, hier, jeudi 5 octobre 2023, par le ministre des Sports, Paulin Claude Danho. La délégation conduite par le président de la Fédération ivoirienne de maracana, le commissaire Bleu Charlemagne, est venue présenter au patron du Sport le trophée remporté au Bénin.

» A L'INTERNATIONAL

Economie ↘

À ABIDJAN, LA DIRECTRICE DU FMI, KRISTALINA GEORGIEVA, SALUE LA CROISSANCE IVOIRIENNE

En visite à Abidjan, la directrice du Fonds monétaire international (FMI), Kristalina Georgieva, a prononcé, jeudi 5 octobre 2023, son discours inaugural des assemblées annuelles. Elle a salué la "résilience remarquable" de l'économie mondiale, tout en soulignant les cicatrices laissées par la pandémie de Covid et la guerre en Ukraine, et a particulièrement vanté la croissance ivoirienne. "J'ai eu l'occasion de traverser le magnifique pont Alassane Ouattara. Ce nouveau pont symbolise la transformation de la Côte d'Ivoire, d'un pays fragile et touché par un conflit, il y a dix ans, à une économie dont la croissance est parmi les plus rapides en Afrique. Le monde entier a besoin du même esprit d'optimisme !", a souligner la directrice du FMI.

» VU SUR LE NET

Economie ↘

LA HACA ET SES PARTENAIRES RÉFLÉCHISSENT SUR LES SOLUTIONS CONTRE LA PIRATERIE DES CONTENUS AUDIOVISUELS

La Haute autorité de la communication audiovisuelle (HACA), le régulateur de la communication audiovisuelle en Côte d'Ivoire, a échangé, le mercredi 04 octobre 2023, à Abidjan, avec l'Union nationale des entreprises de télécommunications (UNETEL), des représentants de Canal+ et des fournisseurs d'accès internet en vue de réfléchir sur des solutions pour lutter contre la piraterie des contenus audiovisuels. Selon une note d'information transmise, le jeudi 05 octobre 2023, cette réunion avait pour objet la présentation par l'opérateur Canal+ d'une "solution innovante" permettant le blocage dynamique des adresses IP illicites.

FMI : KRISTALINA GEORGIEVA APPELLE À PLUS D'EFFICACITÉ ET DE RIGUEUR DANS L'UTILISATION DES RESSOURCES ALLOUÉES À L'AFRIQUE

La directrice générale du Fonds monétaire international, Kristalina Georgieva, a fait noter, le 5 octobre 2023, au Sofitel Abidjan hôtel Ivoire, trois points que son Institution met désormais au cœur de son action pour un usage efficace de ses ressources qui s'amenuisent de plus en plus. C'était à l'occasion de l'ouverture officielle des Assemblées annuelles du FMI et du Groupe de la Banque mondiale qui se tiennent à Marrakech au Maroc du 9 au 15 octobre 2023. Kristalina Georgieva a indiqué que le temps où le FMI disposait de l'essentiel des ressources financières extérieures est loin derrière nous. Relativement au premier des trois axes des actions futures, Kristalina Georgieva appelle à plus de rigueur dans la gestion financière, parce que la raréfaction des ressources et la lourdeur de la dette et du service qui l'accompagne sont des risques à prendre en compte.

ORIENTATION / AFFECTATION EN LIGNE : 91 426 ÉLÈVES ORIENTÉS DANS UNE SÉRIE ET AFFECTÉS PAR LEURS PARENTS

Au titre de la session 2023, sur 104 799 élèves attendus, ce sont 91 426 élèves qui ont été orientés dans une série et affectés dans un établissement par leurs parents, au moyen de leurs téléphones portables, soit 87,24%. L'information a été livrée par la représentante de l'Inspection générale du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), Ogou Marie Reine épouse Assi, à l'ouverture d'un atelier bilan sur la généralisation de l'orientation/affectation en ligne des élèves en classe de seconde qui se tient, du 02 au 06 octobre 2023, à Grand-Bassam. (Source : CICG)

ATTRACTIVITÉ TOURISTIQUE : ISABELLE ANOH PROMeut L'OFFRE LOISIRS DE "SUBLIME CÔTE D'IVOIRE" AU BRÉSIL

"La directrice générale des Loisirs et le Conseiller technique en charge de la Stratégie du Ministère ivoirien du Tourisme ont animé une conférence publique, le vendredi 29 septembre, au Riocentro de Rio de Janeiro (Brésil), dans le cadre de la 50e édition du Salon ABAV, le plus important rendez-vous touristique d'Amérique latine", rapporte une note d'information transmise à Fratmat.info, ce jeudi 5 octobre 2023. La directrice générale des Loisirs et le conseiller technique du Ministère du Tourisme M Guy Kodjo ont, à cette occasion, co-animé une conférence publique sur l'attractivité de la destination Côte d'Ivoire. Isabelle Anoh, faut-il le rappeler, représentait à Rio de Janeiro, le ministre du Tourisme, Siandou Fofana, à la célébration des 50 ans du Salon des agences de voyage (ABAV) du Marché régional d'Amérique du Sud (Mercosur), du 27 au 29 septembre 2023.



CAN 2023: 1 200 JEUNES SERONT FORMÉS POUR SERVIR AUX MÉTIERS DE TOURISME

Le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, et son collègue du Tourisme, Siandou Fofana, se sont accordés sur un projet de formation et d'insertion de 1 200 jeunes acteurs du secteur de l'industrie touristique et hôtelière, dans le cadre de la CAN 2023. Cet accord a été matérialisé par la signature de convention entre les deux institutions, mercredi 04 octobre 2023, au cabinet du ministre Mamadou Touré, à Abidjan, en prélude à la Coupe d'Afrique des Nations (CAN), prévue pour janvier 2024. Ces 1 200 jeunes acteurs du secteur du Tourisme verront les compétences renforcées dans les domaines de l'accueil, de l'animation et du guidage (AAG) en tourisme, de l'hôtellerie et la restauration, tout en mettant l'accent sur les bonnes pratiques d'hygiène et la bonne tenue des chambres-clients.



UN PRIX INITIÉ POUR PROMOUVOIR ET SOUTENIR LES JEUNES TALENTS ARTISTIQUES LOCAUX

La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a procédé, jeudi 05 octobre 2023, à Abidjan-Plateau, au lancement du prix "Alberto Cortina, peinture africaine" pour promouvoir et soutenir les jeunes talents artistiques locaux. "Ce prix 'Alberto Cortina' est également pour nous, un hommage mérité rendu au célèbre collectionneur d'art qu'il représente", a soutenu Mme Remarck, lors de la conférence de presse, soulignant que cette initiative s'inscrit dans la vision du Chef de l'État, Alassane Ouattara, qui a décrété l'année 2023, année de la jeunesse.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Années Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale